

Logroño, un mes.	1 peseta.
Fuera, trimestre, pago adelantado.	3 »
Cuba y Puerto-Rico, semestre.	10 »
Países de la Unión Postal y Filipinas, semestre.	14 »

Número suelto, 5 céntimos

Atrasado, 10 id.

No se devuelven los originales. No se publica los días siguientes á festivos.

LA RIOJA

DIARIO POLÍTICO

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION, CALLE DE SAGASTA, NÚM. 9

En 4.ª plana, línea cuerpo 8.	Pesetas 0'05
En 3.ª id. id. id.	» 0'10
En 1.ª id. id. id.	» 0'25
Gacetillas, línea.	» 0'50

Rebaja del 50 por 100 pasando de 30 inserciones.

Comunicados á precios convencionales de 0'50 de peseta línea en adelante.

No se insertará artículo alguno que no proceda de la redacción ó colaboradores ya designados, los cuales deberán remitir los trabajos con su firma. Exceptúan se los comunicados.

Año IV

Logroño, Miércoles 17 de Febrero de 1892

Núm. 922

RAFAEL DEL RIO, Oculista
Consulta diaria de 12 á 2.— Mercado, 100, 3. Logroño.

Sabañones.

En breves días se curan aun cuando estén ulcerados, con el prodigioso **Tónico Imperial**. Se halla de venta en la farmacia de Fernandez, Plaza del Mercado, Logroño.

Marcelino Ortiz de Lanzagorta

CORREDOR DE COMERCIO

Abades, 14, 3.º—LOGROÑO

H. SANCHEZ
OCULISTA

Consulta de 11 á una y de 3 á 4

Calle del Mercado, 45, 3.º—LOGROÑO

Pianos Viuda de C. Garcia, é hijo
Véase tercera plana.

Otra visita.

En Junio de 1890 dió por terminada su misión el delegado, que por el Gobierno de provincia, se envió á Quel con objeto de inspeccionar el archivo de aquel municipio, formar las cuentas y otros estremos.

En efecto, el comisionado activo y diligente, pero para cuya designación de persona tenemos entendido hubo sus mas y sus menos, cumplió su cometido, giró su visita de inspección; formó las cuentas municipales, etc., etc. y regresó de Quel con la Memoria escrita á conciencia y en la que debe haber datos muy curiosos, pero muy curiosos.

Esto es un cálculo que nosotros hicimos entonces y que hechos recientes parece que quieren comprobar.

En efecto, en Diciembre último ha vuelto á pasar al referido pueblo otro comisionado, mejor dicho el mismo que en Junio de 1890 hizo la visita, llevando el mismo encargo que entonces y de los antecedentes por nosotros recogidos, resultan las mismas deficiencias que antaño en la administración municipal de aquella villa, porque lo primero que echó de ver el susodicho delegado del gobierno fué que los libros de contabilidad estaban en blanco, es decir que desde la anterior visita nada se había puesto en ellos; ó sea, en el de ingresos desde el 20 de Julio de 1890 y en el de gastos desde 24 de Agosto de igual año. La visita se hacía el 4 de Diciembre de 1891.

Y está, después de lo ocurrido en

la anterior, de las instrucciones dadas y advertencias hechas por el Delegado en Junio del 90, solo tiene dos explicaciones; ó gran ignorancia en las personas que han de llevar estos libros ó intervenir en la contabilidad ó una gran confianza y alientos en la protección de caciques, que por ellos han de parodiarse á los pararrayos; pues no es posible confiar en el abandono de las autoridades, que esto ya sería un colmo de..... confianza.

Como segundo punto de la verídica historia que vamos relatando, diremos, que durante el periodo 1889-90 y 1890-91 ha habido en aquel Ayuntamiento dos depositarios distintos, sin que ninguno haya rendido cuenta parcial, segun se halla prevenido. Ahora ha habido que hacer todo esto y ha quedado al corriente..... hasta otra.

Desde 1888-89 no se han llevado libros de arqueo, y esto no es mucho, si se quiere, cuando hay municipio que no los llevará desde la década anterior.

No hemos podido averiguar si el Ayuntamiento celebra las sesiones que la Ley determina; si el secretario levanta acta de ellas; si estas actas se extienden en el papel sellado correspondiente y si se hallan coleccionadas. Estos datos no tenemos, el delegado, tal vez, no llevaría esta misión, mas á juzgar por lo que resultó en Junio de 1890 y ahora, en Diciembre de 1891, sobre otros particulares, casi es creible que no, pero no podemos asegurarlo.

En los repartos de Consumos y gremial aparecen pequeñas irregularidades. En unos 726'10 pesetas, en otros 24'55; 80'42; total 841'07. No es mucho á la verdad, pero hay que tener en cuenta lo que arroja la anterior Memoria del comisionado— Julio 1890—que es donde tiene que aparecer *lo gordo*; si vamos fijándonos en lo que está resultando ahora, en tan poco tiempo y después de aquella visita.

Por último y para no hacer este trabajo demasiado largo y pesado, solo nos limitaremos á consignar que liquidando el presupuesto de 1890-91 con todas las incidencias anteriores, aparecen créditos por cobrar, importantes 43.000 pesetas por conceptos varios; cuyo hecho acusa una negligencia y una morosidad inexplicable en los Ayuntamientos que en Quel se han venido sucediendo; ya

que no se hagan otros calificativos un tanto mas duros.

Y entretanto que en una y otra visita halla, descubre, el Delegado lo dicho y lo no dicho, la Contaduría de fondos provinciales recibe mensual y trimestralmente los balances que la instrucción de contabilidad previene.

No es creible que esta segunda visita al Ayuntamiento de Quel, sea de tan escasos resultados, por no decir nulos, como fué la primera, sino que por el contrario, el señor Camacho con las dos Memorias escritas, á la vista y con otros datos que quizá obren en el gobierno civil, anteriores á 1890, tome las medidas que de su celo é ilustración tiene la provincia derecho á esperar.

Nosotros aguardamos arma al brazo.

Mis cartas.

A un concejal.

Conversaba amigablemente con un mi amigo y ambos nos dolíamos de que siendo esta ciudad una de las primeras donde se propagó la idea de construir casas baratas, parece estar destinada á ocupar el último lugar en la serie que indique el orden de realizar tan benéfica obra. Recayó después el pensamiento y con él la conversación, en si eran las casas económicas, precisas en Logroño, ó solamente útiles y hubo de sacar á cuento el dictamen de cierta comisión del Ayuntamiento, segun el cual se imponía la necesidad de tirar el Coso, pero aconsejaba quietud de las piquetas, ante el peligro de arrojar á la calle multitud de familias que probablemente no hallarian otra vivienda. Faltan por lo tanto habitaciones para las clases menos acomodadas, cuando hay que tolerar un barrio tan poblado como antihigiénico....

¿Higiene digiste? Pues no necesitaba mas mi amigo para terminar la tarde hablando de la calidad de los alimentos, la limpieza de las calles, las condiciones de las escuelas, el aseo de las casas y otra porción de puntos de los que no considero oportuno tratar ahora.

Traté yo de disculpar al Ayuntamiento ante tal granizada de censuras y hasta me atreví á pronosticar que todo se iría remediando, fundado en las esperanzas que el vecindario

formó al ver en la Alcaldía al señor Marqués de San Nicolás y la promesa de este de convertirlas en realidades si en su mano estaba.

Alegué la necesidad de ir despacio para que las obras fuesen mas sólidas y la costumbre del Ayuntamiento de ver casi todas las reformas por el lado exclusivamente económico, lo cual hacia fracasar muchas, ante el temor de disminuir en los mas mínimo su envidiable crédito.

—Asegúrame—contestó—que así es, y yo te ofrezco dictarte alguna, que enamore á nuestros ediles, pues lejos de producir gastos será mas que mediana fuente de ingresos.

Preparé bien los oídos, requirió la voluntad á la memoria y dispuesto á no perder una sílaba de un plan de prólogo tan bello, le invité á describir ese portento que mejoraba nuestra salubridad y nos daba dinero encima. Bien sencillo era en efecto y voy á procurar reproducir aquí sus palabras.

—Esméranse en una casa por cumplir cuanto aconseja la ciencia y la práctica (si es que son cosas distintas) para no quebrantar la salud ni ofender los sentidos y con frecuencia son inútiles todos sus afanes; allá en un cuarto que siempre se hallan dificultades para nombrar, está encerrada la Caja de Pandora; debajo de su tapa acechan infinidad de males agarrados á los miasmas, microbios ó corpusculos que suben del conducto general de la población. Abre esa Caja y se esparcen por todos lados llevando para unas personas ingratas sensaciones, para otras enfermedades mas ó menos graves, para algunas hasta la muerte.

Los adelantos modernos han construido valladares que contienen esa invasión y dejando todos los que no hacen al caso, te citaré el de los inodoros que es un paso de gigante hacia la limpieza y hacia la salud.

La ley concede en este particular grandes atribuciones á los municipios y son ya varios los que fundados en manoseado pero siempre hermoso aforismo latino, han hecho obligatorio este aparato en las viviendas. Esto ha producido, como tambien aqui produciria, una protesta enérgica de los propietarios y otra clase de obstáculos en los inquilinos; pero con un poco de tacto, concediendo treguas en algunos casos y suministrando gratis el agua á los vecinos pobres, la gran mejora se vá

cumpliendo y la salud pública ganando considerablemente.

Y ahora que miren los concejales esta mejora por el lado económico; que vean si vendrá mal á las arcas municipales el que las aguas del Iregua suban á las habitaciones y desciendan á la alcantarilla, antes de su desagüe, pagando cada vecino su correspondiente cuota; que calculen los grifos que se alquilarán cuando la cañería pase tan cerca de la cocina que se reduzcan los gastos de instalación á los necesarios para atornillar la cañilla. Y luego que comparen con las demas a ver si encuentran una contribución mas hermosa y simpática que esta, que se pague por disponer de agua abundante y desterrar una incomodidad cuando no un peligro.

Discutimos aun ciertos detalles y nos separamos, abrigando yo la intención de comunicarte el plan en la seguridad de que si nó es una solución, es cuando menos una idea digna de estudio.

Que te parezca lo mismo y saques algo en limpio de ella, es lo que desea tu buen amigo

Juan de Vargas.

Apuntes al vuelo.

¡Caramba, caramba, con los Torquemadas de Torrecilla!

¿Que les parece á ustedes que ha ocurrido en la ciudad que vió nacer al celebre rimo D. Práxedes?

Voy á decirlo porque la cosa realmente lo merece.

Cupido, el travieso Cupido, hirió con las flechas de su aljaba á dos corazones; por mas esfuerzos que se hicieron no pudo lograrse cicatrizar las profundas heridas causadas y de ahí nació entre las dos victimas de los caprichos del dios niño, un amor entrañable, purísimo, volcánico, que hacia recordar aquellos famosos tiempos del romanticismo, en que esbeltos trovadores pasaban la noche al raso, al pie de los ojivales ajimeces del castillo do moraba la reina de sus pensamientos, lanzando al aire amorosas trovas al compás de las cadenciosas notas de su dorado laud.

Pero ocurrió que los padres de la serrana ninfa (una moza de veintiun años, guapa, simpática y de circuns-

conduce á aceptar como cierto que habrá de mantenerse entre esos límites extremos con la intensidad suficiente para contribuir por modo notable á la solución de conjunto, disminuyendo la intensidad de la crisis producida por nuestro exceso de producción.

Todavía se refuerzan esas ideas pensando en que el aumento se reparte entre los productores, industriales, comerciantes y consumidores, correspondiendo á los últimos mas parte que á los primeros. Y si se recuerdan los precios de venta que han tenido nuestros vinos en años anteriores y se comparan con los actuales, que no llegan á la mitad, se podrá concluir que podremos exportarlos ahora como entonces, y mejor que entonces, en proporciones determinadas, puesto que con el aumento de la tarifa mínima no llegan, ni con mucho, á igualarse estos precios á los antiguos, y con ellos se exportaban. Pero aún hay mas: piensan en Francia reducir los derechos que imponen sobre los vinos el Estado y los pueblos, y como debemos nosotros procurar que se reduzcan las tarifas de nuestros ferrocarriles, en lo cual ellos mismos están interesados para buscar por la baratura el transporte que pudiera des-

redujo á seis el 74 y se elevó después á 7,50 pesetas, debiendo añadir que los pueblos pueden aumentarlo con un recargo de 100 por 100.

Por lo que hace á los impuestos locales, sería bien difícil llegar á un estudio completo del asunto, y para ello me faltan hoy datos; pero los resultados que conozco en algunas localidades demuestran que no se ha resentido el consumo ni ha dejado de acrecentarse por aumentos de tributación que excedan del tercio de su valor. En Madrid el impuesto con el recargo es igual á 25 pesetas, habiendo sido antes 20 y siendo la diferencia igual al aumento de la tarifa mínima, que en otros pueblos es mayor. Sufrido todo, se llega á incrementos mayores que el de que se trata, sin influencia sensible en el consumo, y no es dable suponer que el mismo fenómeno produzca en Francia la anulación completa de la importación de nuestros vinos. Creo que disminuirá, y sin esa creencia no hubiera podido dar al problema la gravedad que se desprende del primer artículo; pero no se anulará. Calcular esa importación futura es imposible, y tanto podría sorprendernos manteniéndose casi igual, como reduciéndose á una cantidad insignificante; pero toda lógica

ciso pensar en que «más vale perder que más perder!»

Eso solo podría hacerse cuando se tuviera la certeza de una solución y cuando fuera absoluta la confianza en un movimiento de virilidad y de energía en el país, que se bastara á si mismo para resolver el conflicto; pero si eso no sucede y se deja al Gobierno la misión de arreglarlo, no puede éste poner el veto á la tarifa mínima que contribuye, como veremos, á la solución de conjunto, cuando sabe que la tarifa ordinaria cierra todo camino y no sabe si las de otras naciones con quienes se trate serán inferiores, lo cual equivaldría á dejar un mercado conocido con tarifas perjudiciales, pero inferiores, para buscar otros desconocidos y nuevos con aranceles mas altos, pretendiendo hacer más en estos que en aquel.

La tarifa mínima no cierra en absoluto el mercado, donde se siente un déficit de 17 millones de hectolitros, y en el que el paladar del consumidor, acostumbrado á nuestros vinos, no ha de renunciar á ellos, si no es ante una diferencia de precios tan exorbitante como la de la tarifa ordinaria.

Es cierto que habrá una disminución de consumo, porque en general esa es la consecuencia

tancias) no vieron con buenos ojos estos amores y trataron de hacerla desistir de su ideal pasión.

¡Empeño inútil el de los poco complacientes padres!

Ignoraban sin duda que los obstáculos solo sirven para avivar la amorosa llama, y efectivamente, resultó lo que era de esperar: los galanes en vez de doblegarse ante la voluntad paterna, protestaron con todas sus fuerzas, y una tarde, al ocultarse el sol tras los picachos de las próximas montañas, juráronse de nuevo amor eterno, inextinguible, prometiendo bajar a la tumba fría, antes que renunciar a la dicha de ser esposos.

No se dieron los tiranos padres por vencidos ante tan ruda resistencia todo lo contrario; viendo que por la lógica de la persuasión nada habían de sacar en limpio, apelaron á argumentos mas fuertes, y como primera medida, ataron á la incauta doncella con una cuerda á la cintura, á un poste que en la casa habia. Así hubiera permanecido *per secula seculorum*, si la Providencia, eterna protectora de inocentes, no hubiera venido en su ayuda, inspirando á la heroica chica la idea de romper aquella infamante soga que la sujetaba.

Lo consiguió al fin; y aprovechando una ausencia de sus padres, abandonó la casa que era para ella insufrible Inquisición, corriendo por las calles del pueblo con un trozo de cuerda á la cintura y pidiendo á voces auxilio, hecho que produjo la consiguiente alarma en el vecindario.

La asendereada paloma paró su vuelo en la casa del teniente de la guardia civil que en Torrecilla reside, creyendo hallar en ella seguro refugio, cosa que no pudo lograr, pues dicho señor, se hallaba ausente, en actos de servicio.

Enterados los padres de aquella tentativa de independencia, trataron de volver por sus menoscabados fueros, para lo cual encamináronse en busca de la fugitiva, encontrándola en el sitio indicado; y para apagar sin duda el ardor y fuego que en su corazón anidan, la han instalado en un convento de monjas, donde la quietud y recogimiento á que estará sometida, la harán quizá olvidar los mundanales delirios de su malogrado amor.

También puede ocurrir, y esto será lo mas fácil, todo lo contrario; es decir, que aumante en intensidad la amorosa hoguera, hasta el punto de que para apagarla sea insuficiente toda el agua del Océano; ¡pues ya sabemos cuán cierto es en muchas ocasiones, lo que dice el siguiente estribillo de una popular seguidilla:

«La ausencia es aire que apaga el fuego chico y enciende el grande»

¡Ah! El juez de instrucción no ha intervenido para nada en el asunto, por no creerlo dentro de su esfera de acción.

BRIJAN.

Desencanto.

—Señorita

—Caballero

—Escúcheme un solo instante con un instante es bastante para decir lo que quiero. Mi corazón no tolera tanto callar y sufrir, y no es posible vivir viviendo de esta manera.

—Hable usted

—Desde el momento en que la vi y la admiré, donde quiera que usted fué la siguió mi pensamiento, Sus ojos que dan enojos al mismo sol, me cegaron, y ya ciegos, no buscamos otros ojos que sus ojos. Y no fué alucinación que cegaran de este modo, pues desde entonces la adoro con todo mi corazón.

Con amor que no varía, con cariño que me abrasa, que no muere, que no pasa, que aumenta mas cada día. Con un sentimiento eterno, con locura tan notoria, que encierra dichas de gloria y tormentos del infierno.

Con entusiasmo profundo que embarga todo mi ser cifrando en una mujer todos los gozos del mundo.

Con delirio que no cesa al sentirse desdeñado.

Como el ciego enamorado ama las flores que besa.

Cual demente á su quimera, á la patria el desterrado,

á la vida el condenado y el soldado á su bandera;

Cual si reinase en los dos el mismo amoroso anhelo, cual los ángeles del cielo deben de querer á Dios.

Y es tan fiel mi idolatría y su frialdad tan cara,

que si usted me lo mandara con gusto me mataría.

—¿Matarse? ¡Que atrocidad!

—¿Es que duda?

—Si señor,

—Pues le juro por mi honor que lo dicho es la verdad

—¿De veras?

—Créalo usted

—Hoy se jura facilmente; pero en fin, tenga presente que mi amor le otorgaré.

Si me dá, sin retractarse de lo dicho, clara prueba

—Dígame lo que hacer deba

—Está claro; suicidarse.

Emilio Perez Noguera.

Sección de noticias

La reunión de la junta de Sanidad que señaláramos para ayer, no se verificará hasta hoy á las cuatro,

En ella dará lectura uno de los vocales de una moción que á la vez es solicitud, pidiendo al señor Goberna-

dor que prohiba la venta de específicos á don Tomás Sequah en el caso de no ser farmacéutico y aun siéndolo si los específicos no cumplen el requisito legal de estar visados y autorizados por la Academia de medicina.

Dada la actualidad y encontradas opiniones en esta cuestión no es aventurado pensar que este ha de ser el asunto mas interesante de cuantos se traten en la citada junta.

Los juicios orales celebrados ayer, tampoco tuvieron gran importancia.

Los procesados eran Agapito Cortes, de Haro, por delito de disparo y lesiones, y en la otra sala, Fermín González Ciordia, de Ausejo, por atentado al Alcalde.

Las sentencias se dictarán en breve.

Además de Palencia, ha conseguido una estación enológica la ciudad de Zamora.

Con mucho gusto damos la enhorabuena á los habitantes de aquella región y quisiéramos hacerla estensiva á todas las viñícolas de España.

Con fecha cinco del actual ha remitido la autoridad competente, y ayer publico el Boletín oficial, la relación nominal de los reclutas del reemplazo de 1891, del partido de Torrecilla de Cameros, sorteo verificado en Guadalajara los dias 13 y 14 de Diciembre último.

Convengamos que de Guadalajara á Logroño hay bastante distancia.

Aun ha bajado medio real en fane-ga el precio del trigo en Castilla.

Sin embargo el pan se vende en toda España al precio de hace dos meses que costaba el trigo una peseta mas que hoy.

A la recepción verificada el lunes en Palacio, asistieron unas tres mil personas.

El *Dia* lamenta que se obligue á la oficialidad de Madrid á dormir en los cuarteles y se niegue á los soldados permiso para salir de paseo.

Atribuyese esas precauciones á la agitación producida por el proyecto de clases pasivas de Ultramar.

El señor Arzobispo de Burgos, piensa en organizar una peregrinación á Roma para celebrar el jubileo Episcopal de León XIII, agradeciendo así las distinciones que acaban de dispensársele en la Ciudad Eterna.

Algunas de las comisiones que estan gestionando en Madrid la no supresión de la Audiencia de su distrito, arguyen que al Estado le costará mas el pago de dietas, á los testigos, jurados, peritos etc., cuando haya que ir á la capital de la provincia que sostener dicho tribunal de justicia en este punto de donde hoy se quieren quitar.

No diremos que no, pero puede todo arreglarse, volviendo la oración por pasiva, que es lo que debía hacerse en ciertos casos; con supresión ó sin ella.

Pero votamos por la supresión.

El lunes, entre cuatro y cinco de la tarde, se cometió en la casa número 12 de la calle del Caballo, Zaragoza, un doble asesinato.

Parece ser que Francisco Perez, de 22 años, zapatero de oficio, sostenia relaciones con Margarita Marin, de 26 años, con la cual iba á casarse en breve.

Dicho dia por la mañana hubieron de tener algunas palabras. Por la tarde el Perez se presentó en la casa indicada, donde vivia Ildefonso Lorente de 85 años, tía de Margarita en cuya compañía habitaba; no se tiene detalles de lo que ocurrió, si no de que las victimas empezaron á pedir socorro por la puerta y balcón de la casa, y al acudir la gente se hallaron á las dos mujeres gravemente heridas, tanto, que todos los socorros han sido inútiles, pues las victimas murieron á los pocos instantes.

Entre las dos tienen 26 puñaladas en el cuerpo.

El agresor se entregó voluntariamente á la autoridad.

Un diputado ha dicho en el Salón de Conferencias que las economías en el culto y clero se reducirán á suprimir los obispos que no radiquen en capitales de provincia.

El señor Romero Robledo ha sido por último derrotado en su proyecto de clases pasivas, siendo el encargado de arrancarle la bandera el propio señor Cánovas que hizo un discurso para desagraviar á los militares y decir á su ministro que las leyes se hacen para el porvenir, aconsejando la prudencia tener un velo sobre el presente, aunque encierre ciertos abusos.

Abierta la brecha los militares se proponen presentar enmiendas que desvirtuen completamente el proyecto.

El 1.º del próximo Marzo se anunciará la suscripción á la primera emisión del empréstito de 330 mil pesetas que contrata el ayuntamiento de Vitoria.

Nos dicen d. Zaragoza que el número extraordinario que publicó *El Sinapismo* el once del actual ha sido denunciado por un artículo de su Director señor Laborda,

Y que el precio de la carne ha subido un real en kilo.

Dos fatalidades.

La *Republica* de Bilbao publica la protesta de los anarquistas contra el apostol del socialismo, compañero Iglesias.

Los hechos en que se funda son efectivamente graves y vienen á dar cierta fuerza á las insinuaciones que

ya se hacen, de ser un agente del Gobierno.

He aqui un párrafo sustancioso de la protesta.

«Quiero que se sepa por los obreros todos que Pablo Iglesias ha ayudado á levantar el patibulo de Jerez para cuatro desgraciados trabajadores: que en los momentos de la burguesía habia sometido á proceso á unos cuantos infelices que protestaron contra su explotación, cuando los trabajadores todos debían haberse puesto enfrente de los burgueses, para contrarrestar su influencia, y disculpar ante los tribunales á sus compañeros; en ese momento el periodico de Pablo Iglesias, formula la más severa protesta, llama á los desgraciados mártires, hijos espúreos de la causa de la trasformación social, los anatematiza, los execra, y los injuria sin atender á la situación en que se hallan. Dígame si es noble esa conducta y si Pablo Iglesias no ha servido los intereses del Gobierno prestándole, para que con más autoridad pudiera hacer ejecutar una sentencia de muerte, el apoyo de la prensa socialista; la *única* que ha insultado la agonía de nuestros compañeros injuriándolos con sus dicterios; la *única* que los ha denunciado á los poderes, pues la prensa burguesa, nuestra natural enemiga, ó ha guardado silencio ó ha dicho bien claro que el patibulo no resolvía el conflicto.»

Ayer desapareció la caseta de ferias que desde San Mateo estaba junto á la Escuela Normal.

Celebraremos que en otras poblaciones les vaya á sus dueños mejor que aqui.

Dice *El Figaro*:

«Existe una secta religiosa en los Estados Unidos que entre sus ritos tiene la de disciplinarse.

El presidente de la congregación ha colocado en una de las salas unos fustigadores automáticos en cuyo frontón se lee:

«Echad diez céntimos y recibiréis cinco azotazos.»

Ahora que vá á reunirse la Diputación, podía acordar la compra de un aparato de esos para regalárselo al pueblo de San Vicente.

La mejor prueba de las muchas simpatías que deja la distinguida familia del que fué magistrado de esta Audiencia, D. Eladio Peñalba, es la numerosa y escogida concurrencia que acudió ayer á despedir á la señora, hermanas y madre política del ilustrado fiscal de Palencia.

Además del personal de la Audiencia con sus familias, acudieron á saludar á tan interesante familia infinidad de personas conocidas y cuya enumeración seria difícil y estensa.

Deseamos á los viajeros muchas felicidades.

Un medio sencillísimo y barato para producir luz de intensidad mu-

de toda elevación de precios, y digo en general, porque no siempre es rigurosamente exacta esa conclusión. Se ve muchas veces que un alza de precios en determinados artículos pasa totalmente inadvertida para el consumo, y no cabe combatir la idea en este caso, como de ordinario, diciendo que se ha mantenido el consumo á pesar del alza, y que sin ella hubiera sido mayor, porque no se trata ahora de acrecentarlo (para cuyo abastecimiento entonces no tendríamos medios), sino de conservarlo en las condiciones actuales.

Aceptemos, sin embargo, el caso más desfavorable de una disminución indiscutible en el consumo, y tratemos de apreciar su importancia por el examen de la que tiene el alza.

Por las razones que más tarde expondré, sólo interesa considerar la tarifa dentro de los límites de la escala alcohólica, ó sea hasta los diez grados y nueve décimas. El alza de 250 por 100 es verdaderamente considerable y capaz de alarmar con justicia; pero con todo ello, es preciso averiguar su importancia real. Ahora bien, si en vez de considerar las siete pesetas en hectólitro y compararlas con las dos que ahora se pagan, se fija la atención en que cada litro costará cinco céntimos

mas, empieza á parecer deficit que ante ese aumento cambie de una manera radical el gusto del consumidor, y no trate el mercado de saldar en cierta medida su gran déficit. Y si de la unidad litro pasamos á la unidad botella, en cuya forma habrá de venderse ahora mucho más que antes, como demostraré luego, ¿se puede creer que el aumento de tres ó cuatro céntimos en un objeto que se vende por encima de la peseta, haya de anular su venta por completo?

Del efecto que tales alzas habrán de producir en el mercado francés: pudiera darnos cuenta lo que ha sucedido en España con el aumento de los impuestos sobre los vinos. ¿Y qué ha sucedido? No quiero recargar con cuadros estadísticos este artículo, para no hacerlo demasiado largo, cuando deseo terminar con él; pero recorriendo las tarifas de consumos de los años 45, 48, 56, 64, 74, 75, 76, 81, 85 y 88, tomando el término medio de los recargos á las diferentes categorías de población, reduciendo á las mismas unidades y comparando con el consumo deducido de la manera que se ha hecho en el artículo anterior, se verá la escasa influencia de un impuesto que pasó de seis pesetas hectólitro en los primeros años, se

aparecer en otro caso, sumadas estas tres bajas, disminuirán sensiblemente el alza, adquiriendo mas fuerza los razonamientos que preceden.

¡Lo horrible seria que nuestro único mercado se cerrara con la aplicación de la tarifa ordinaria, por no llegar siquiera á un *modus vivendi* con la mínima!

Bastante más importancia tiene la reducción de la escala alcohólica, y cuantos esfuerzos se hagan para obtener concesiones en ella me parecerán pocos, porque la graduación media de nuestros vinos es sin duda alguna superior á doce. Pero si á ello se nos obliga, natural es pensar sacar de ella el mejor partido posible.

Siendo ya imprescindible elaborar al gusto del comercio, estableciendo tipos y sosteniéndolos con todo esmero, deben todos partir de estos tres principales; Borgoñas, Burdeos y comunes.

Conservaremos los demás grados para los del primer tipo, que soportan más altos precios, y que destinemos á la exportación en competencia con los franceses; pero el resto lo rebajaremos con mezclas que haremos aqui del mismo modo que ellos las hacen ahora, si no queremos obtenerlos en mayor cantidad y menor graduación variando

cho mayor que las de arco voltaico es el de la siguiente fórmula:

Polvos de magnesio, 20 partes; nitrato de bario, 30 id.; flor de azufre 4, y sebo de buey, 7,

Se derrite el sebo y se amasa con la mezcla, llenando con la preparación cápsulas de zinc de 10 por 7 centímetros, cápsulas que contendrán aproximadamente 100 gramos.

Cada una de estas cápsulas durará unos 20 segundos, por lo que su aplicación está indicada en las fotografías que deseen trabajar de noche, en los fuegos de artificio, medicina, etcétera.

Los asuntos de que ha de tratar la Diputación provincial en su reunión extraordinaria que empezará el 23 del corriente, son:

- 1.º Presupuesto adicional al ordinario de 1891 92.
- 2.º Comunicación de la Dirección general de Agricultura Industria y Comercio, sobre establecimiento de una Estación etnológica en Haro.

Un incidente curioso en el Senado. Trató el duque de la Roca de explicar sus palabras, asegurando que se habían interpretado mal; pero el señor Martínez Campos le interrumpió diciendo:

«Déjelo S. S. por esta vez, que peor es meneallo; pero en lo sucesivo le convendrá estudiar sus discursos antes de pronunciarlos, porque tanto S. S. como yo decimos a veces todo lo contrario de lo que nos proponíamos.»

No es mala confesión para un presidente del Senado.

«A todo el que sufra enfermedades de garganta, nariz u oídos, le aconsejamos visite la consulta que dirige en Madrid, Hortaleza, 40, el reputado especialista doctor Gallego, médico notable, le felicitan constantemente por las importantes curaciones que practica. Gracias a sus investigaciones ha encontrado medio seguro de curar la repugnante enfermedad ozena, (fetidez de aliento).»

Reproducimos la anterior noticia que hemos leído en la mayor parte de los periódicos que se publican en Madrid por si interesa a alguno de nuestros lectores.

Nuestros lectores verán con gusto el notable prospecto que con el presente número acompañamos en el que por medio de magníficos grabados se demuestra la gran importancia que ha adquirido el el legítimo licor BENEDECTINE, elaborado por los frailes de la orden. No debe extrañar que su consumo sea extraordinario, pues sobre ser agradable al paladar, facilita la digestión y entona el estómago.

En el gabinete de operaciones dentarias que tiene establecido el señor Valverde, se construyen dentaduras artificiales desde los precios más módicos a los más caros, garantizando en todos los trabajos, la solidez y perfección.—Mercado, 112 principal, Logroño.

A aquellos de nuestros suscriptores que deseen coleccionar BLANCO Y NEGRO, les advertimos: que tenemos ejemplares de todos los números publicados en el año pasado y que los cederemos a real uno,

La maestra de niñas de un pueblo próximo a Zaragoza desea permutar con otra profesora de las provincias de Logroño, Alava, Guipúzcoa, Navarra, Vizcaya y aun de la de Zaragoza, siempre que sea estación férrea entre dicha Capital y Castejón. Se darán más detalles en esta redacción.

Una casa respetable establecida en Bilbao desea entrar en relaciones con otra de importancia, cosechera ó almagenera en vinos elaborados para exportación.

Se dispone de grandes y hermosos sótanos bien situados.

En la administración de este periódico informarán.

Cada día es mayor la justa celebridad del Doctor A. Porras, Dentista, Socio de la Academia Internacional de Ciencias Médicas, especialista en dentaduras postizas, inamovibles y de nuevo sistema, mejor y más perfecto que todos los anteriormente empleados. Operaciones de la boca, garantizadas. Trabajos especiales de dentaduras. Orificaciones. Empastes. Gabinete especial para toda clase de

operaciones dentales, con anestésicos generales y parciales. Polvos y Eli xir Porras, insustituibles para el aseo, conservación y belleza de la dentadura.

DIRECCIÓN: Arenal, 22, duplicado.—Madrid.

Servicio particular de LA RIOJA

TELEGRAMAS

Madrid 17.—12:5 m.

En el Congreso.—El señor Linares Rivas, ha negado que el Gobierno haya concedido la construcción del ferrocarril de Gibraltar.

El señor Rancés, anuncia una interpelación sobre los abusos que existen en la Diputación de Madrid.

El señor Rodríguez censura los que cometen las empresas de ferro-carriles, aplicando las tarifas en los transportes de las mercancías, puesto que está palpable favorecen a las extranjeras. El ministro de Fomento, ignora el caso, pero promete lo estudiará.

Madrid 17.—12:5 m.

Es inexacto que el Banco aumenta el descuento. Sus acciones no se reponen.

Se encuentra enfermo el señor Romero Robledo.

Ha dimitido el gobernador de Madrid. Indícase para sustituirlo al marqués de Mochales, al conde de las Almenas y al señor Cárdenas.

No son exactos los rumores de crisis.

Madrid 17.—12:5 m.

En el Senado despues del discurso del conde Xiquena sobre la incompatibilidad de los catedráticos, ha quedado admitida la enmienda presentada por dicho señor saliendo derrotada la comisión del Gobierno y el autor del proyecto de ley.

Madrid 17.—12:5 m.

Mañana es seguro se reanudarán los trabajos en las minas de Bilbao: la mayor parte de los obreros son nuevos en aquella zona y han aceptado las condiciones de los patronos.

En Paris ha caído una gran nevada.

En Roma continua la agitación socialista. Las tropas se encuentran acuarteladas.

Madrid, 17.—12:5 m.

El general Ochando ha rechazado el obsequio que iban a hacerle las clases pasivas dedicándole una serenata.

Se dá como segura la dimisión del señor Romero Robledo, aunque muchos creen no será con carácter definitivo, y de aquí que no se conceda gran importancia al acto.

Madrid 17.—12:5 m.

Aumenta la reacción contra las nuevas tarifas.

La Bolsa desanimada, se hacen operaciones de interior á 65'50 y de amortizable á 77'60. El papel ofrecido.

La Comisión inspectora de los astilleros de Cadiz ha declarado se hallan garantidos los intereses del Estado, pero que hay necesidad de adherirse trabajos para lograr la entrega de los buques en los plazos señalados.

EL SUBMARINO
SASTRERÍA Y CAMISERÍA
RAMON PONS
Taller de planchado para caballeros
SAGASTA, 1

A los labradores.
Venta de orujas para cuadros.
Las hay en abundancia, camino de Lardero (antiguo lavadero mecánico) hoy Fábrica de Aguardientes.

COQUETERÍAS
por
Benito E. Alcalde
Forma un bonito folleto, que se vende á quince centimos en las principales librerías y en esta administración. Se remite fuera enviando el importe en sellos.

La Epilepsia
O ACCIDENTES NERVIOSOS
Y todas las afecciones nerviosas en general se curan con las PASTILLAS DE OCHOA.
La Viruela
Curación rápida y segura con las PILDORAS DE OCHOA Ofrecen la ventaja que tomándolas desde los primeros dias no quedan hoyos en la cara.
La Erisipela
Tratada con las mismas pildoras en tres dias queda curada. Prospectos gratis
DUQUE DE ALBA 13, MADRID
Depósitos en Logroño: Farmacias de don Pablo Fernandez y D. Enrique Lopez.

Evitar las falsificaciones.
La solución de Bifosfato de cal medicinal de la Congregación religiosa de los Hermanos Maristas, habiendo adquirido gran renombre por sus excelentes resultados, sucede con frecuencia que se ofrecen productos ajenos á la verdadera SOLUCIÓN. Para evitar dudas se advierte que cada botella lleva un rótulo con las siguientes firmas rubricadas: F. Chrysogone.—Doctor Trémols.

HOTEL ROYAL
MADRID
Carrera de S. Jerónimo, 5, 7 y 9,
á 15 pasos de la Puerta del Sol.
Unico en España que compete con los mejores del Extranjero en elegancia, riqueza, comodidad y servicio.
Habitaciones para todos los gustos y toda clase de personas, incluso familias Regias.
Salón de lectura.
Se habla francés é inglés.

COMPRADORES
No farse de comprar PAPELES PINTADOS sin ver los míos, pues con motivo de la subida de arancel se acabo de recibir en gran cantidad, gusto y baratura.
Venid á verlos para que os convenzais de que cuanto digo es verdad.
Comercio de Redón, S. Blas 18. Logroño

En la fonda de Lecea, Haro.
Se venden una ó dos vacas de leche de raza superior y una ó dos chotas de seis á ocho meses, clase buena.

Litoklaston
Medicamento de acción segura contra las enfermedades del riñón y la vegiga, especialmente contra los cálculos y arenillas.
Aplicable con efecto en las congestiones renales, en las inflamaciones y estados catarrales de ambos órganos pues obra exclusivamente sobre dicho aparato, facilitando la secreción normal y desingurgitando los vasos. Es completamente inofensivo por su sencilla composición poseyendo inestimable ventaja de ahorrar cruentas operaciones de talla y sondaje toda vez que sus inmediatos resultados consisten en deshacer la trama íntima de las piedras que se forman en la cavidad vesical y facilitar la salida del polvo arenoso que se precipita en el riñón durante la evolución de la litiasis.
Depósito: Farmacia de Herrando, Hortaleza, 9, Madrid, y Farmacia de Alzuru, Menagaray (Alava).
Precio de la caja, 10 pesetas.
Va por el correo.

PRIMER REGIMIENTO de ZAPADORES MINADORES
Debiendo adquirirse para este Regimiento, las prendas de vestuario y equipo que se relacionan á continuación, se anuncia al público, para que, los que deseen tomar parte en la subasta que ha de efectuarse en Logroño el dia 25 de febrero del corriente año, presenten tipos y proposiciones, con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en esta oficina, Mayoría.
Prendas que se han de subastar.
925 roses, 286 portafusiles, 300 cinturones de cuero, 250 fiambreras, 300 sacos lona, 1,500 toallas, 2,500 borciguies, 500 botas para vino, 500 guantes de abrigo, 5,000 pañuelos de bolsillo y 1,000 taponos de fusil.
Logroño 6 de Febrero de 1892.—El Comandante Mayor, Herreros de Tejada.

Tocino barato
En el nuevo banco de la plaza de San Blas número 17 se vende tocino fre co á una p seta y 55 céntimos y lomo á una y o henta, el Kilo. Buenas clases.

SE ARIENDA EN BUENAS CONDICIONES el establecimiento de bebidas y comestibles de la casa de Francisco Tuesta, sito al otro lado del Puente de Hierro, camino de Logroño. En dicha casa informaran. 8 d.

LA VERDAD
Anisado celestial tan puro, tan delicioso y de gusto tan sabroso que nunca se bebó igual. Su título no es de chanzu pues es de vino ¡verdad! y reune á su bonanza el esmero y equidad. ¿Se pone en duda? dar una prueba es razon, y de tal afirmación vaya una prueba segura. Beber, beber una copa de este anis privilegiado y vereis como se nota que es de vino fabricado. Pues su delicado aroma sus grados y su sabor dan gran placer, si señor al que una copita toma. Quemad luego, en cantidad como se hace con el rom y veis mas la razón, palpateis la realidad. Desde hoy á beber no mas el anis puro de vino el mejor y más divino. El anisado ¡Verdad!
LA VERDAD. Gran fabrica de aguardientes de Salustiano León. ARNEDO (Rioja).

Vino de Cosechero.
Se vende á 20 reales cántara
Casa de Casto Cabello, Villanueva 33.
FRENTE A LA DIPUTACIÓN.
La venta de 1000 Cántaras que le fueron aforadas el pasado año, á casas particulares y fondas de la Población, es la mejor garantía que ofrece á los nuevos consumidores que deseen beber buen vino todo el año.

Almacen de aguardientes licores, vinos y frutos coloniales de JOSÉ BELLO
En este antiguo y acreditado establecimiento encontrará su buena clientela y público en general un variado surtido en azúcares, cacao, canelas, café, conservas, pasas de Málaga y otros muchos artículos concernientes al ramo de ultramarinos.
En las ventas al por mayor que es el principal objeto de esta casa son inmejorables las condiciones de calidad y precios.
Compañía, 17 y 19.—LOGROÑO.

V. de C. Garcia é hijo PAMPLONA
Pianos superiores de varios fabricantes, á precios reducidos, y de los muy celebrados Cha-taigne Freres, sistema norte-americano, con marco de hier o, desde 950 pesetas garantizados por 6 años.
Ventas al contado y á plazos.
Cambiamos pianos nuevos por usados.

ENFERMEDADES Secretas, impotencia, se curan seguramente. Tratamiento por carta después de recibido un informe explico que sea acompañado con sellos de correo para la respuesta, á la dirección
OFFICE SANITAS
57, Boulevard de Strasbourg, 57
PARIS

LA PARISIENNE
MODAS EN SOMBREROS PARA SEÑORAS y NIÑAS
Portales, 52, entresuelo.—Logroño
Anita de Pablo, recibe continuamente de Paris, las últimas novedades en sombreros, formas, tocas, velos de fantasía, alfileres de todas clases y precios.
SE REFORMAN SOMBREROS
Visitad el establecimiento y os convencereis de que en él se halla todo cuanto pueda desear la dama mas elegante y exigente.
NO CONFUNDIR LAS SEÑAS
Librería de la señora Viuda de Venancio de Pablo.

FABRICA DE CAMAS DE HIERRO DE SALUSTIANO MARRODAN
CALLE DE SORIA, NÚM. 10, EN LOGROÑO.
Es la única que existe movida á vapor en esta capital, por lo que siempre ha ofrecido los jergones y camas de hierro mas baratos y mas solidamente concluidos.
Construye camas desde el precio de ocho pesetas en adelante y jergones de muelles desde el de once pesetas
No comprar camas ni jergones de hierro sin visitar antes los grandes almacenes de esta fabrica, situados en la calle de Soria, esquina á la de las Delicias, y de esta manera podreis comprar lo mas elegante, lo mas sólido y lo mas barato en
CAMAS Y JERGONES

Vino de Ainzon (Zaragoza) el mejor que se vende en Logroño.
Almacen del Quico, Frente á la casa de D. Placido Aragón.—calle mayor.—A 22 reales cántara.
Se vende una jardinera.
de seis asientos, cómodos, con arcos, precio arreglado. En buen uso. Informa:á, Tamayo el guarnicionero.

Nodriz
Hay una para casa de los padres, buena, por todos conceptos.
Darán razon Calle Caballería 11, 3.º
LA RIOJANA
— PARA VIAJEROS —
Puerta del Sol, 5, 3.º MADRID.
Le acreditada fonda de nuestro paisano Bonifacio Lerma y Gomez, se recomienda no solo por hallarse situada en punto céntrico; sino por su esmerado trato y económicos precios.

GABINETE QUIRÚRGICO DENTAL del Cirujano Dentista DON E. GONZALEZ
Colocación de dientes y dentaduras por todos sistemas garantizadas, así como empastes y orificaciones, y toda clase de trabajos concernientes á la Prothesis dental.
Mayor, 58 y 60, entresuelo (frente á la posada de S. Anton)
OSTRAS
Se reciben todos los dias pares en el Circulo Logroñés, y se sirven á domicilio.
Ciudadanos:
¡CHRISTI... En la calle de la Imprenta, número 8, acaba de inaugurarse un magnífico almacen, donde vino de la tierra á todas horas tendreis. ¡Pero que vino! Hay que verlo, para saber como es. Es del año ochenta y nueve, tiene grados, limpidez, un color inmejorable y un excelente bouquet, y se dá á probarlo antes de que la compra efectueis. Su precio no es muy subido, veintidos ó veintiseis reales la cántara, y allí se venden también por solo siete perritas botellas, sin casco ¡eh! De modo que convencios, si néctar quereis beber, ir por la calle de la Imprenta, número 8.
Felix Valluerca

GABINETE ODONTOLOGICO DEL CIRUJANO DENTISTA D. CELEDONIO RUIZ.
En dicho gabinete, montado con arreglo á los modernos adelantos, se tratan con eficacia las afecciones dentarias y de la boca, se orifica y empasta con amalgamas, cementsos y pasta Hills.
En el laboratorio se construyen dentaduras en oro, platino, caoutchouc, celuloide y de encia esmaltada; dientes á la pibot y bonguic, obturadores y paladares combinados para las afecciones de la bóveda palatina, y todo lo concerniente á la Prothesis dental.
Consulta permanente
Mercado, 90 pral. (frente á la Redonda)

Manochar de la Oca Pedidos á D. VICENTE GANZUETA
Genero Inmejorable de Haro á 10 reales.
Saco de 6 arrobas, puesto en la Estación de Haro á 10 reales.
de CAL-HIDRAULICA GRAN FABRICA
Imp. de «La Rioja», Sagasta, 9, Logroño

